

1

Le Déluge

Référence biblique : Gn 6, 5 - 7, 24

Les causes : la méchanceté des hommes (Gn 6, 5) - La terre s'était corrompue devant Dieu et s'était remplie de violence (Gn 6, 11).

Les conséquences : le Déluge pour détruire toute créature vivante (Gn 6, 17), Une pluie pendant 40 jours et 40 nuits (Gn 7, 4 et Gn 7, 12), le déluge (Gn 7, 17), la crue des eaux d'une durée de 150 jours recouvrit la terre entraînant la mort de tout être (les animaux, les bestioles et les hommes) (Gn 7, 21-24).

2

Une pluie de soufre

Référence biblique : Gn 18, 17 - 19, 28

Les causes : Une remontée à Dieu de la plainte contre Sodome et Gomorrhe et leur lourd péché (Gn 18, 20).

La conséquence : Destruction de la ville par une pluie de soufre et de feu (Gn 19, 13 ; Gn 19, 24 ; Gn 19, 28).

3

Les plaies d'Égypte

Référence biblique : Ex 7, 14 - 11, 10 ; Ex 12, 29

La cause : L'obstination de Pharaon de laisser partir le peuple (Ex 7, 14) le cœur endurci de Pharaon (Ex 7, 22).

Les Conséquences :

- 1) Les eaux du fleuve chargées en sang et la mort des poissons, la puanteur de l'eau (Ex 7, 20-21).
- 2) Invasion de grenouilles (Ex 8, 2).
- 3) Invasion de moustiques sur les hommes et les bêtes (Ex 8, 13).
- 4) La vermine prit place dans la maison de Pharaon, de ses serviteurs et dans tout le pays (Ex 8, 20).
- 5) La peste d'empara des bêtes des troupeaux des Égyptiens qui moururent (Ex 9, 6).
- 6) Épidémie de furoncles (ou ulcères) bourgeonnant en pustules chez les hommes et les bêtes (Ex 9, 10).
- 7) Le tonnerre, la foudre et la grêle s'abattirent sur l'Égypte (Ex 9, 23-26) ; le lin et l'orge sont touchés (Ex 9, 31).
- 8) Envoi du vent accompagné de sauterelles qui recouvrirent tout l'Égypte et mangèrent toute l'herbe et les fruits des arbres (Ex 10, 13-15).
- 9) Les ténèbres envahirent pendant 3 jours l'Égypte (Ex 10, 22-23).
- 10) La mort des premiers nés (*ce n'est pas une catastrophe naturelle*) Ex 12, 29.

4

Le Feu

Référence biblique : Nb 11, 1-3

La cause : Les lamentations du peuple (Nb 11, 1).

La conséquence : Le feu du Seigneur brûla les fils d'Israël et une partie du camp (Nb 11, 1).

5

La fente de la terre et le feu

Référence biblique : Nb 16, 1-35

Les causes : Coré, Datân et Abiram et 20 fils d'Israël s'élèvent contre Moïse (Nb 16, 1-3). Ils réclament le sacerdoce (Nb 16, 10-11). Coré, Datân et Abiram sont méchants et sont pécheurs (Nb 16, 26). Ils ont méprisé le Seigneur (Nb 16, 30).

Les conséquences : La terre se fendit et engloutit les familles de Coré, Datân et Abiram et les gens de Coré (Nb 16, 31-33). Les 250 fils d'Israël furent brûlés. (Nb 16, 35).

6

La sécheresse et la famine

Référence biblique : 1R 16, 29 - 17, 7 ; 1R 18, 1-2 .16 - 46

Les causes : Ahab roi d'Israël épousa Jézabel et alla servir le Baal (1R 16, 31). Il bâtit un autel pour le Baal (1R 16, 32) ; Il offensa le Seigneur (1R 16, 33) ; l'abandon des commandements du Seigneur (1R 18, 18).

Les conséquences : annonce du Seigneur de la sécheresse (1R 17, 1). Le torrent fut à sec faute de pluie (1R 17, 7), sécheresse sur 3 ans (1R 18, 1) ; aggravation de la famine (1R 18, 2).

